

archivo

Santiago, 9 de noviembre de 1992.

ARCHIVO



Comisión Sudamericana de Paz

Señor
Carlos Bascuñán
Jefe de Gabinete del Presidente de la República
Palacio de La Moneda
PRESENTE

Estimado Carlos,

De acuerdo a lo señalado anteriormente, la Comisión Sudamericana de Paz, desde sus inicios, ha hecho informes de progreso que se envían cada cuatro meses a los países donantes. Como el aporte del gobierno de Chile para 1992 lo obtuvimos a través de la Presidencia de la República, tengo el agrado de adjuntarte el correspondiente al período mayo-agosto. Quedamos a tu disposición para cualquier aclaración o consulta.

Recibe un cordial saludo de,

CARLOS CONTRERAS
Secretario Ejecutivo

CC/mao
Inc.: informe de progreso y anexos.

Raúl Alfonsín
Argentina
Roberto Asiain
Uruguay
Alfonso Barrantes
Perú
Belisario Betancur
Colombia
Hilarión Cardoso
Venezuela
Fernando Henrique Cardoso
Brasil
Socorro Díaz
México
Gustavo Fernández
Bolivia
Juan Raúl Ferreira
Uruguay
Gabriel García Márquez
Colombia
Adolfo Gass
Argentina
Lydia Gueiler
Bolivia
Osvaldo Hurtado
Ecuador
Domingo Laino
Paraguay
Franco Montoro
Brasil
Hans Neumann
Venezuela
Obispo Federico Pagura
Argentina
Carlos Andrés Pérez
Venezuela
Marcial Pérez Chiriboga
Venezuela
Adolfo Pérez Esquivel
Argentina
Alicia Puyana
Colombia
Shridath Ramphal
Guyana
José Ruiz de Giorgio
Chile
Julio María Sanguinetti
Uruguay
José Sarney
Brasil
Olavo Setubal
Brasil
Cardenal Raúl Silva Henríquez
Chile
Javier Silva Ruede
Perú
Gabriel Valdés
Chile
Juan Somavía
Secretario General de la Comisión
Chile

Juan Williams Noon 643
(Antonio Varas Alt. 640)
Providencia, Santiago - Chile
Casilla 16085 - Correo 9
Teléfonos: 223. 85. 79 - 235.30.73
Fax: 236. 02. 79



Comisión Sudamericana de Paz

INFORME DE PROGRESO DE LA COMISION SUDAMERICANA DE PAZ

Periodo mayo-agosto de 1992

Raúl Alfonsín
Argentina
Roberto Asíaín
Uruguay
Alfonso Barrantes
Perú
Belisario Betancur
Colombia
Hilarión Cardoso
Venezuela
Fernando Henrique Cardoso
Brasil
Socorro Díaz
México
Gustavo Fernández
Bolivia
Juan Raúl Ferreira
Uruguay
Gabriel García Márquez
Colombia
Adolfo Gass
Argentina
Lydia Gueiler
Bolivia
Osvaldo Hurtado
Ecuador
Domingo Laíno
Paraguay
Franco Montoro
Brasil
Hans Neumann
Venezuela
Obispo Federico Pagura
Argentina
Carlos Andrés Pérez
Venezuela
Marcial Pérez Chiriboga
Venezuela
Adolfo Pérez Esquivel
Argentina
Alicia Puyana
Colombia
Shridath Ramphal
Guyana
José Ruiz de Giorgio
Chile
Julio María Sanguinetti
Uruguay
José Sarney
Brasil
Olavo Setubal
Brasil
Cardenal Raúl Silva Henríquez
Chile
Javier Silva Ruete
Perú
Gabriel Valdés
Chile
Juan Somavía
Secretario General de la Comisión
Chile

Juan Williams Noon 643
(Antonio Varas Alt. 640)
Providencia, Santiago - Chile
Casilla 16085 - Correo 9
Teléfonos: 223. 85. 79 - 235.30.73
Fax: 236. 02. 79

**INFORME DE PROGRESO
DE LA COMISION SUDAMERICANA DE PAZ
PERIODO MAYO - AGOSTO DE 1992**

I. ACTIVIDADES DEL SECRETARIO EJECUTIVO

1. Coordinación y conducción del Programa de Trabajo de la Comisión.

El Secretario Ejecutivo durante este período ha coordinado la ejecución de los planes de trabajo de las diversas áreas y entregado las orientaciones para la planificación de nuevas actividades que deben constituir el Programa de Trabajo para 1993, que debe ser aprobado por el Comité Ejecutivo de la Comisión.

Durante este período se ha mantenido a los miembros de la Comisión permanentemente informados de las actividades de ésta y se ha hecho un especial esfuerzo de difusión de las mismas a los actores sociales y políticos de América Latina.

Frente a diversas situaciones de crisis se han emitido pronunciamientos en favor del reforzamiento de la democracia y sus instituciones a través del Comité Político de la Comisión y de su Secretaría Ejecutiva.

2. Actividades internacionales.

En junio el Secretario Ejecutivo debió viajar a España, Noruega, Suecia y Finlandia a revisar los programas de trabajo y los aportes de dichos países para el cumplimiento del Programa de Trabajo de 1992. Aprovechó dicha oportunidad para visitar la sede de las Comunidades Europeas en Bruselas con el objeto de presentar un proyecto sobre la participación de los parlamentos en la modernización de la integración, que fue aprobado y se realizará en

la sede del Parlamento de Chile, en Valparaíso, los días 26 y 27 de noviembre del año en curso.

La Comisión Sudamericana de Paz conjuntamente con el Movimiento por la Paz, el Desarme y la Libertad de España, organizó y copatrocinó un encuentro iberoamericano de Organizaciones No Gubernamentales (ONG's), que significó la participación de las más representativas ONG's de América Latina -aproximadamente cien- y un número similar de España y Portugal.

Dicho evento fue financiado por el gobierno y el sector privado español y permitió reflexionar sobre la necesaria participación de las ONGs en la solución de los grandes problemas sociales de Iberoamérica que amenazan la seguridad y la estabilidad democrática. Se valoró expresamente el hecho que Iberoamérica es una región donde se ha consolidado la democracia y que vive una paz estable, situación que contrasta con otras regiones del mundo. Tal situación significa una importante posibilidad de contribuir a la construcción de un nuevo orden internacional.

Las conclusiones de este encuentro fueron remitidas a la Cumbre Iberoamericana de Presidentes y Jefes de Estado celebrada en el mes de julio en España, que con complacencia tomó nota de ellas en el punto 34 de la Declaración Final.

Durante el viaje a España el Secretario Ejecutivo se entrevistó con el Ministro de Relaciones Exteriores, Francisco Solana; con el Secretario de Estado para la Cooperación Iberoamericana, Inocencio Arias, y con el Director de Asuntos Iberoamericanos, Yago Picó de Coaña, a quienes entregó las conclusiones del encuentro e intercambió opiniones sobre la posibilidad de crear un Foro Iberoamericano cuya secretaría ejecutiva estaría a cargo de la Comisión Sudamericana de Paz.

II. AREA DE ANALISIS E INVESTIGACION

1. Elaboración de Proyectos.

a. Se elaboraron los términos de referencia, objetivos y contenidos del Proyecto de carácter regional, "Desarrollo Social: requisito básico para la estabilidad democrática y el crecimiento armónico", que se realizará con el auspicio del PNUD.

b. Se elaboró proyecto de seguridad ecológica regional que estudia los aspectos más relevantes de la seguridad en su aspecto medioambiental, que puedan afectar las relaciones entre los países de la región y de fuera de ella.

2. Reuniones Analíticas de la Realidad Internacional.

A través del Area de Análisis e Investigación se ha implementado la realización semanal de Reuniones Analíticas de la Realidad Internacional. En este período se han desarrollado los siguientes temas:

- Situación del Perú, con la intervención del señor Embajador del Perú, D. Adolfo Riveros.
- Visión histórica y política de la crisis en Colombia, a cargo de la profesora colombiana Beatriz Calderón.
- La Guerra en Yugoslavia, con la intervención del representante croata en Chile Sr. Frane Krnic.
- Proyecciones políticas y económicas de la Cuenca del Pacífico, a cargo del Sr. Hernán Gutiérrez.
- La situación política brasilera, a cargo del Sr. Carlos Cardim, Consejero de la Embajada de Brasil.
- El tratado de libre comercio de América del Norte y la política interna de Estados Unidos, a cargo de Luis Maira.

3. Cooperación política regional para la reforma del Estado y la gobernabilidad en América del Sur.

Se elaboró el proyecto "Cooperación Política Regional para la reforma del Estado y la Gobernabilidad en América del Sur", para ser presentado al "Programa de Apoyo para la Promoción de la Democracia" de la OEA.

4. Organización de la Reunión del Comité Analítico Internacional.

Se organizó la segunda reunión del Comité Analítico Internacional de la Comisión con el objeto de revisar críticamente y darle forma definitiva al documento de síntesis. Ver Anexo Nº 1.

A la sesión del Comité a realizarse en septiembre asistirán Atilio Borón de EURAL, Argentina; Ricardo Ffrench-Davis, de CEPAL; Carlos Cardim de Brasil; Raúl Maldonado, Luis Maira, Santiago Escobar, Carlos Contreras -Secretario Ejecutivo- y los miembros del área analítica y secretariado de la Comisión.

III. AREA DE RELACIONES CON ACTORES SOCIALES Y POLITICOS

1. Reunión Cumbre de ONG's en Cáceres, España.

Se realizó el Encuentro de ONG's "Trabajando por un Futuro Común", los días 7, 8 y 9 de julio, en Cáceres, España, con el patrocinio de la Sociedad Quinto Centenario y la co-organización del Movimiento por la Paz, el Desarme y la Libertad, MPDL.

En la etapa de preparación se hizo un relevamiento de información acerca de las ONG's de América Latina; se procesó la documentación recibida y se elaboró el documento base "Tareas y desafíos de las ONGs en la realidad actual de Iberoamérica". Se

realizó una reunión de análisis con ONG's nacionales de alcance regional, que permitió intercambiar opiniones y experiencias acerca del rol y agenda futura de las ONG's en América Latina, en preparación de la reunión de Cáceres. Ver Anexo N° 2.

En el encuentro iberoamericano de Cáceres participaron 80 Organizaciones No Gubernamentales de América Latina y otras tantas de España y Portugal.

Los temas, tratados por distinguidas personalidades de las ONG's de América Latina y España, fueron: "Una sociedad civil participativa"; "Prioridades estratégicas de la cooperación para el desarrollo"; "El mercado común del conocimiento"; "Economía, desarrollo y futuro común".

Como resultado del Encuentro surgió una declaración que fue presentada como aporte a la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado, realizada en Madrid el 23 de julio. Ver Anexo N° 3.

La Declaración final de la Cumbre de Jefes de Estado, en el N° 34 menciona y hace suyas propuestas realizadas por el encuentro de ONG's.

Dado el creciente rol de las ONG's como instancias de intermediación y formulación de propuestas desde la sociedad civil, la reunión iberoamericana concluyó en la necesidad de darle continuidad al trabajo de la Comisión Sudamericana de Paz con las ONG's, especialmente en lo referente a los temas del desarrollo social, para lo cual se establecerá un mecanismo de coordinación de iniciativas de las ONG's de la región, de preferencia en torno al tema pobreza y desarrollo social.

2. Ejecución del Proyecto "Apoyo a la Integración Fronteriza del Cono Sur de América. Encuentro Subregional Argentina, Bolivia, Chile y Perú". Proyecto PNUD-Comisión Sudamericana de Paz.

De acuerdo con el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, PNUD, se presentó un plan de trabajo respecto al Proyecto "Apoyo a la Integración Fronteriza en el Cono Sur de América: Argentina, Bolivia, Perú y Chile". En una primera fase, de enero a marzo de 1992, la Comisión Sudamericana de Paz, mediante el coordinador del Proyecto, identificó a los consultores necesarios para su ejecución y desarrolló una misión en el área del Proyecto, durante la cual elaboró un calendario de actividades.

Durante los meses de abril y junio, la coordinación elaboró el programa de visitas y consultas a las diversas zonas fronterizas, y se definieron los términos de referencia del Encuentro Subregional. A partir de agosto se han recibido los informes preliminares de los consultores que han trabajado en las respectivas zonas. Se han evaluado informes de los consultores de Bolivia, Perú y Chile para proceder a elaborar el documento final. El encuentro subregional se efectuará en la ciudad de Arica, Chile, el 13 y 14 de enero de 1993.

3. Preparación del Seminario Regional "Identificación de intereses comunes e incremento de la confianza mutua cívico-militar en los países de América del Sur".

Este Proyecto de Seminario Regional fue presentado a la Fundación Friedrich Naumann, institución que patrocinó el anterior Seminario realizado en Chile. Como parte de la continuidad de dicha actividad se ha contemplado la realización del Seminario "Identificación de intereses comunes e incremento de la confianza

mutua cívico-militar en los países de América del Sur", el Area del Cono Sur: Argentina, Chile, Brasil, Uruguay, Paraguay, a realizarse a fines de noviembre en Montevideo.

4. Actividades y relaciones con la Iglesia.

Se elaboró un documento de "Aportes y Comentarios a Documento de Trabajo de la IV Asamblea Episcopal Latinoamericana", a petición de la Secretaría General de la Conferencia Episcopal de Chile, para ser considerado como elemento de juicio en los debates de la IV Asamblea de la Conferencia Episcopal Latinoamericana a realizarse en octubre en Santo Domingo. Ver Anexo N° 4.

5. Jornada por los Derechos del Hombre, la Democracia y el Desarrollo Social.

Se elaboraron los términos de referencia y convocatoria de la Jornada por los Derechos del Hombre, la Democracia y el Desarrollo Social, que se desarrollará en el mes de diciembre con el patrocinio de la Universidad de Chile. Participarán como panelistas el Dr. Héctor Gros Espiell, Canciller de Uruguay; Monseñor Darío Castrillón, ex-presidente del Consejo Episcopal Latinoamericana, CELAM; y José Sarney, ex-presidente de Brasil. Ver Anexo N° 5.

6. Nuevas dimensiones de la seguridad regional. Semejanzas y diferencias entre Europa y América Latina.

Se elaboró propuesta del Seminario "Nuevas Dimensiones de la Seguridad Regional. Semejanzas y Diferencias entre Europa y América Latina". Este Seminario será presentado a la Fundación Príncipe de Asturias, de España, para ser realizado en abril de 1993.

IV. AREA DE COMUNICACIONES Y RELACIONES PUBLICAS

La difusión de los principios y concepciones de la Comisión Sudamericana de Paz y su aplicación a los temas relativos a la seguridad, la cooperación, la integración, el fortalecimiento de la democracia tendiente a fortalecer un área de paz en América del Sur, es un proceso permanente de la Comisión. En esta perspectiva el Area de Comunicaciones y Relaciones Públicas ha profundizado el esfuerzo para tener una mayor presencia en los medios de comunicación y llegar con nuestras propuestas a amplios sectores sociales y políticos.

1. Publicación de artículos de prensa.

Una de las tareas fundamentales de la Comisión es la difusión de sus propuestas frente a los diferentes temas que constituyen su ámbito de acción.

En el período mayo-agosto se han producido y publicado diversos artículos de prensa relacionados con temas de la Comisión, elaborados por miembros del secretariado y consultores, los que son distribuidos a la red de diarios y revistas regionales con los cuales trabaja la organización, sumados a otros medios que reproducen trabajos de la Comisión en forma independiente. Ver artículos en Anexo N° 6.

Los diarios de la red son los siguientes: La Epoca y el Diario Financiero, ambos de Santiago de Chile; El Comercio, de Lima; Página 12, de Buenos Aires; Hoy, de Quito; El Espectador, de Bogotá; El Universal, de Caracas; Folha de Sao Paulo; ABC, de Asunción; La República, de Montevideo; El Día, de México; Hoy y Presencia, de La Paz.

- "La cultura de la muerte en América Latina", La Epoca, Santiago de Chile, 3-05-92.

- "Sendero Luminoso: ¿un nuevo cartel", Hoy, La Paz, 21-05-92.
Este artículo también apareció en el diario La Epoca, de Santiago, el 26-07-92.
- "La hiperinflación de la violencia en América Latina", El Día Internacional, México, 18-05-92.
- "Comisión con ex-presidentes para afianzar la democracia", Clarín, Buenos Aires, 03-06-92.
- "Comité de Paz instó a profundizar la democracia", Ultimas Noticias, Montevideo, 10-06-92.
- "Maira participó en relevante encuentro sudamericano", La Epoca, Santiago de Chile, 09-06-92.
- "Comisión Sudamericana de Paz advierte sobre rebrote de situaciones peligrosas", La República, Montevideo, 10-06-92.
- "Comisión Sudamericana de Paz hace pronunciamiento sobre democracia", El Día, México, 17-06-92.
- "La violencia en Colombia", La Epoca, Santiago, 11-06-92.
- "Basureros tóxicos al borde del Río Bravo", Diario Financiero, Santiago, 19-06-92.
- "Encuentro Iberoamericano de ONGs", HOY, La Paz, Bolivia, 07-07-92. Este mismo artículo de opinión apareció en La Epoca de Santiago de Chile.
- "Dos cumbres alternativas piden la palabra", Agencia IPS, 04-07-92.
- "El Congreso de la Cooperación", El Periódico de Extremadura, Cáceres, España, 08-07-92.
- "Más de 100 ONGs se dan cita en Cáceres", HOY, Cáceres, España, 08-07-92.
- "Ventura inaugura el Congreso de ONG's", EL DIA, Toledo, 7-07-92.
- "La integración, aspecto fundamental para el reconocimiento y el respeto de Iberoamérica", El Periódico de Extremadura, Cáceres, 09-07-92.

- "La labor de las ONG's será fundamental en el desarrollo de Iberoamérica", HOY, Cáceres, España, 09-07-92.
- "ONG's admiten crisis de identidad", Agencia IPS, 10-07-92.
- "El encuentro de las ONG's pide el cumplimiento de las ayudas vigentes", El Periódico de Extremadura, Cáceres, 10-07-92.
- "Las ONG's clausuran encuentro iberoamericano", HOY, Cáceres, 10-07-92.
- "De olvidar al sector tecnológico y científico, América Latina seguirá subdesarrollada", EL DIA, México, 13-07-92.
- "Fallo de la Corte Suprema de los EE.UU.: el por qué de una aberración", revista Página Abierta, Santiago, 06-07-92.
- "A la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno", La Epoca, Santiago, 23-07-92.
Esta misma declaración fue publicada por el diario HOY, La Paz, Bolivia, el 24-08-92.
- "Reflexiones en torno a la paz, la democracia y la modernización de la integración en América Latina", Revista Diplomacia, de la Academia Diplomática Andrés Bello, Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, Santiago, julio de 1992.
- "Ser militar, sí, pero ¿cuál es la tarea?", diario HOY, La Paz, Bolivia, 11-08-92.
- "Son insustituibles las Fuerzas Armadas", HOY, La Paz, 13-08-92.
- "La democracia...¿Cuánto dura?", revista La Carta, Santiago de Chile, mes de agosto de 1992.
- "La inequidad en la aldea global", HOY, La Paz, 18-08-92.
Este mismo artículo fue publicado por La Epoca, de Santiago, el 06-08-92.

2. Boletín Notas de Paz.

Durante este período se publicaron los cuatro números correspondientes a mayo - agosto (ver Anexo Nº 7), con los siguientes contenidos:

Mayo: tema central, "Gobernabilidad y Democracia", con los artículos:

- La democracia...¿Cuánto dura?, Enzo Faletto.
- Los complejos problemas de la gobernabilidad, Luis Maira.
- Cronología sobre la democracia, Gustavo Poblete.

Junio: tema central, "Gobernabilidad y Fuerzas Armadas", con los artículos:

- Ser militar, sí, pero ¿Cuál es la tarea?, Fernando Reyes M.
- ¿Son insustituibles las FF.AA.? Su rol ante la actual coyuntura, vicealmirante (R) Armando Ferreira Vidigal.

Julio: tema central, "Pobreza en América Latina", con los artículos:

- Pobreza: la historia sin fin, Mladen Yopo.
- Opciones de política social para combatir la pobreza, Roberto P. Guimaraes.
- Naciones Unidas: ¿una nueva cumbre después de Río?, Marina Gilbert.

Agosto: tema central, "Grandes urbes en América Latina", con los artículos:

- La negación de la ciudadanía, Pedro Lira Bianchi.
- Para pensar en una ciudad democrática, Alfredo Rodríguez.
- La ciudad como cámara de gas, Eduardo Galeano.

3. Cronología de Seguridad Regional.

Se ha continuado la elaboración mensual de esta publicación, una síntesis de los principales hechos acontecidos en América Latina en las áreas de política, narcotráfico, integración, relaciones civiles-militares, cooperación regional, seguridad ecológica, extractados de la prensa de ocho países de la región. La Cronología se distribuye a través de la Agencia Inter Press Service (IPS) y, al mismo tiempo, se hace llegar a 260 líderes de la región, entre ellos, presidentes de la república, cancilleres, ministros de defensa, parlamentarios, dirigentes políticos, fuerzas armadas, iglesia y cuerpo diplomático.

4. Base de Datos.

Al mes de agosto cuenta con 24 mil fichas temáticas según los descriptores de la Base de Datos.

5. Publicaciones.

- " La modernización de la integración".
Bajo este título, la Comisión editó dos trabajos presentados en un encuentro sobre el tema, efectuado en Montevideo entre la Comisión Sudamericana de Paz y la Asociación Latinoamericana de Integración, ALADI. Los trabajos son:
 - a. La integración de los años 90, de Eugenio Lahera.
 - b. El nuevo sistema internacional, de Luis Maira.
 - c. Conclusiones del encuentro: Reflexiones en torno

de la paz, la democracia y la modernización de la
integración en América Latina.

- "Las Fuerzas Armadas en América del Sur: nuevos
escenarios".

Esta publicación es un dossier de artículos de prensa
de la región acerca del papel que están desempeñando
las Fuerzas Armadas de América Latina en un escenario
de democratización. Ver Anexo Nº 8.

92/26350



Comisión Sudamericana de Paz

A N E X O S

ARCHIVO

DEL INFORME DE PROGRESO DE LA COMISION SUDAMERICANA DE PAZ

Período mayo-agosto de 1992

Raul Alfonsín
Argentina
Roberto Asiain
Uruguay
Alfonso Barrantes
Perú
Belisario Betancur
Colombia
Hilarión Cardoso
Venezuela
Fernando Henrique Cardoso
Brasil
Socorro Díaz
México
Gustavo Fernández
Bolivia
Juan Raúl Ferreira
Uruguay
Gabriel García Márquez
Colombia
Adolfo Gass
Argentina
Lydia Gueiler
Bolivia
Osvaldo Hurtado
Ecuador
Domingo Laíno
Paraguay
Franco Montoro
Brasil
Hans Neumann
Venezuela
Obispo Federico Pagura
Argentina
Carlos Andrés Pérez
Venezuela
Marcial Pérez Chiriboga
Venezuela
Adolfo Pérez Esquivel
Argentina
Alicia Puyana
Colombia
Shridath Ramphal
Guyana
José Ruiz de Giorgio
Chile
Julio María Sanguinetti
Uruguay
José Sarney
Brasil
Olavo Setubal
Brasil
Cardenal Raúl Silva Henríqu
Chile
Javier Silva Ructe
Perú
Gabriel Valdés
Chile
Juan Somavía –
Secretario General de la Comis
Chile

Juan Williams Noon 643
(Antonio Varas Alt. 640)
Providencia, Santiago - Chile
Casilla 16085 - Correo 9
Teléfonos: 223. 85. 79 - 235.30.
Fax: 236. 02. 79

92/26350

Archivo de temas

ARCHIVO

ARCHIVO

ANEXO Nº 8

Del Informe de Progreso
mayo-agosto de 1992

Las Fuerzas Armadas en América del Sur Nuevos escenarios

Comisión Sudamericana de Paz

Agosto 1992

92/26350

ARCHIVO



Comisión Sudamericana de Paz

A N E X O N O 6

Artículos de prensa publicados en diversos
diarios y revistas de la región.

Raúl Alfonsín
Argentina
Roberto Asiain
Uruguay
Alfonso Barrantes
Perú
Belsarlo Betancur
Colombia
Hilarlón Cardoso
Venezuela
Fernando Henrique Cardoso
Brasil
Socorro Díaz
México
Gustavo Fernández
Bolivia
Juan Raúl Ferreira
Uruguay
Gabriel García Márquez
Colombia
Adolfo Gass
Argentina
Lydia Gueller
Bolivia
Osvaldo Hurtado
Ecuador
Domingo Laino
Paraguay
Franco Montoro
Brasil
Hans Neumann
Venezuela
Obispo Federico Pagura
Argentina
Carlos Andrés Pérez
Venezuela
Marcelal Pérez Chiriboga
Venezuela
Adolfo Pérez Esquivel
Argentina
Alicia Puyana
Colombia
Shridath Ramphal
Guyana
José Ruiz de Giorgio
Chile
Julio María Sanguinetti
Uruguay
José Sarney
Brasil
Olavo Setubal
Brasil
Cardenal Raúl Silva Henríquez
Chile
Javier Silva Ruete
Perú
Gabriel Valdés
Chile
Juan Somavía
Secretario General de la Comisión
Chile

Juan Williams Noon 643
(Antonio Varas Alt. 640)
Providencia, Santiago - Chile
Casilla 16085 - Correo 9
Teléfonos: 223. 85. 79 - 235.30.73
Fax: 236. 02. 79